
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
―⼤規模な宿坊群を中⼼とした⼾隠神社の門前町― 

重伝建選定：平成 29 年２月 23 日 
種   別：宿坊群・門前町 
面   積：約 73.3 ヘクタール 
伝統的建造物 
建 築 物： 92 件（主屋 45 件、土蔵 28 件等） 
工 作 物：110 件（石垣 82 件、石碑 9 件等） 
環 境 物 件： 67 件（生垣 48 件、庭園 5 件等） 
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全国伝建協総会・研修会       参加！ 

5 月 23 日（⽊）〜24 日（⾦）⻑野県⻑野市⼾隠
とがくし

伝建地区において、第 46 回全国伝統
的建造物群保存地区協議会の総会・研修会が開催されました。 

全国 105 市町村、129 カ所の伝建地区から⾏政職員や伝建地区住⺠併せて約 300 名が
参加し、⾸⻑サミット・情報交歓会・伝建地区現地視察・住⺠プログラム等が⾏われ、 
豊岡市からは⾏政職員と出石町住⺠の計 6 名が参加しました。 

総会・研修会の様子とまちなみ保存会参加者の感想を次ページ以降に掲載いたします。 
 

発行：令和６年７月 24 日 

ギザギザとした山容が特徴の⼾隠山 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⼾隠には以前にそばを⾷べに訪れたの
と、前⽅にそびえたつギザギザな峰の⼾
隠山が修験者の山岳霊場であったことく
らいしか知りませんでした。 

また宿坊群の修復保存は⺠宿としての
利用だけでなく、一般の⽅の住居として
の利用もあり、皆で保存地区として受け
止め守っていると感じました。 

 

⻑野県内の６市町村⻑をパネリストに
加えた重伝建⾸⻑サミットでは、伝統を
次の時代に伝えると共に新たな手を加
え、これまでの財産をどう活かしていく
かを考えること等が話し合われました。 

また、保存地区の相互間の情報交換が
諸問題の解明、解決に繋がること等、熱⼼
な話し合いが⾏われました。 

⼾隠神社、中社社殿で親しく接してい
ただいた荻原健司⻑野市⻑をはじめ、現
地関係者の皆様に⼼より感謝を申し上げ
ます。 

また、改めて地元である出石を見比べ
ると、特徴的な多数のランドマーク、歴
史、空気等、決して他の地区にも見劣りし
ていないと確信しました。 

中澤 明吉さん 

（出石まちなみ保存会 役員） 

活用物件（1 日１組限定貸し切り宿） 

⾸⻑サミットで⻑野県内の伝建地区を持つ６⼈
の⾸⻑が「⾸⻑にとって伝建とは？」をテーマ
に熱く語り合いました 
 

先祖が仏を守ってきたことを語られている様子 

宿坊として利用されている⼾隠の伝統的建造物 

観光で⾏くのとは違い、伝建協の目的
を明確にした有意義な研修の企画に深く
感謝を申し上げます。 

人、時間、空気を存分に感じることが出
来ました。 
 

伝統的建造物を修理し、１日１組限定の貸し切
り宿として活用 

今回の総会・研修会では宿坊の武井家 
の⽅が明治新政府による修験道の廃止、
神仏習合で⼤変動した時代のこと等を話
されました。 

武井さんはご先祖が廃仏毀釈、神仏分
離令の中、仏様を廃する事が出来なかっ
たため、屋根裏や土中に隠してやり過ご
し、現在では隠した仏様を元に戻してお
まつりしていることなど、当時にまつわ
る様々なご先祖の辛労や、自ら自分たち
の財産を守ってきた歴史等を熱く語られ
たことが印象的でした。 

 



  

情報交歓会で他の伝建地区の方々と交流し、情報
交換を行いました 

土野 勇夫さん 

（出石まちなみ保存会 会長） 

⻑野市⼾隠で開催された総会・研修会
で現地の視察、また他地区の⽅々と交流
を通じて出石まちなみ保存会の考え⽅、
進め⽅について検討する必要があるので
はと感じました。 

情報交歓会では他の伝建地区の⽅と話
をする機会があり、精力的に活動されて
いる他の伝建地区がたくさんあることを
知ることができました。保存会の⽅々が
毎月 1 回集まり、地域を楽しく住みやす
いように頑張って活動している伝建地区
もたくさんあり、参考にしてより良い出
石になりますよう、頑張る必要があると
思いました。 

今回、伝建協の総会・研修会で何より印
象深かったのは、１日目の記念講演に引
き続き⾏われた「⾸⻑サミット」でした。 

⻑野県内の伝建協加盟市町村の６名の
⾸⻑が皆そろって登壇され、それぞれ伝
建の主旨を深く理解し、伝建を市政運営
の重要ポイントとして推し進めているこ
とを語り合われていました。 
 

西池 匡さん 

（出石まちなみ保存会 副会長） 

中でも⻑野市の荻原市⻑はアスリート
時代、海外に売却、移築された日本⺠家に
招待されたことがあったそうです。 

自分たちが先人から引き継いだ文化
が、切り売りされてしまわないために、一
層市⻑として伝建の推進に力を⼊れてい
かなければならないと述べられていまし
た。 

こうした⾸⻑の姿勢は伝建地区の⾸⻑
としてとても立派であると感じました。 

 

⻑野市荻原市⻑が地域発展のために頑
張っておられる姿を拝見し、エールを送
りたい気分になりました。出石も負けず
にいいまちづくりができるように頑張り
たいと感じました。 

 

住⺠プログラム「伝建地区に役者あり！」と題
して伝建地区の関係者が多様な立場から伝建地
区やまちなみに対しての考えや思いを語り合い
ました 

⾸⻑サミットで伝建への思いを語る荻原健司⻑野
市⻑（右から 1 番目） 

喫茶店として利用されている⼾隠の伝統的建造物 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和５年度修理事業のご報告 令和５年度修理事業のご報告 
Before After 
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【 発 行 】  
豊岡市 出石振興局 地域振興課 
〒668-0292 兵庫県豊岡市出石町内町 1 番地 
TEL：0796-52-3111 FAX：0796-52-6033 

豊岡市出石 
重伝建 HP 

Before After 

修理：吉村家住宅（宵田） ▼外壁や建具修理、構造補強等 

修理：大島家住宅（八木） ▼庇瓦の葺き替えや外壁、建具修理等 

修理：朝山家住宅（田結庄） ▼屋根瓦の葺き替えや外壁、建具修理等 


